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Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e onze, às dezenove horas
e quatro minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada
na Avenida Adrião Monteiro nº  2360,  em Capivari  do Sul,  o  PRESIDENTE  vereador
RODRIGO MAGNI abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador SERAFIM
DE LIMA para fazer a leitura de um trecho da Bíblia.  Na  TRIBUNA POPULAR não
houve oradores. No espaço do  EXPEDIENTE o  PRESIDENTE anunciou o resumo da
ata  n°  723,  e  não  havendo  retificações,  a  referida  ata  foi  declarada aprovada  pelo
Presidente, e foi lida pela 1ª Secretária da Mesa. Nas  CORRESPONDÊNCIAS foram
lidos os Comunicados do Fundo Nacional de Saúde nsº 013170; 005584; 005282/2011 e
convite da Juíza da Comarca de Palmares do Sul sobre a Carta de Serviços do Tribunal
Regional Eleitoral/RS; e Comunicado do Fundo Nacional de Educação nº 279706/2011.
Nas  CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foram lidos os Ofícios de Gabinete nsº
505 que retificou o PLE Nº 51/2011; 508 que encaminhou o PLE Nº 55/2011; 510 que
encaminhou o PLE Nº 57/2011 e 509 que encaminhou o PLE Nº 56/2011. Em CIÊNCIA
AO PLENÁRIO foi  lido o Pedido de Informação nº 12/2011 à Prefeita Municipal,  de
autoria da Comissão de Constituição e Justiça - CCJ; Ofício nº 09/2011 da CCJ que
solicitou adequações e retificações aos Projetos de Lei do Executivo nsº 47; 48; 49; 50 e
54/2011; Ofício 21/2011 da Comissão de Orçamento e Finanças – que dá conhecimento
aos  vereadores  sobre  o  relatório  desta  Comissão  sobre  a  diligência  das  Obras  no
Assentamento Renascer II; e  PLE Nº 55/2011 que  “Estima e receita e fixa a despesa do
município de Capivari  do Sul  para o exercício financeiro  de  2012”; PLE Nº 56/2011 que
“Prorroga por  60  (sessenta)  dias  o  mandato  dos  atuais  Conselheiros  Tutelares” e  PLE Nº
57/2011 que “Altera o Art. 3º, da Lei Municipal nº 147, de 17 de junho de 1999 que dispõe sobre
o Conselho Municipal do Idoso.” A seguir o  PRESIDENTE informou que nada consta na
ORDEM  DO  DIA.  A  seguir  no  espaço  do  EXPEDIENTE  DOS  VEREADORES a
vereadora  ELENA FAMER iniciou referindo-se a realização do concurso público neste
domingo,  que  sem  dúvida  foi  uma  grande  iniciativa  porque  há  muito  tempo  era
necessária a realização de concurso público de forma ampla para abranger mais cargos
necessários à administração. Disse esperar que ocorra tudo normalmente até o final do
certame, para que tenhamos brevemente a posse dos novos servidores, e que estes
possam estar desempenhando suas funções tão necessárias para o Município. Disse
que todos nós conhecemos o trabalho longo e árduo realizado pela Câmara para que
pudesse ser realizado este concurso público. A Vereadora lembrou que a iniciativa foi
sim do Executivo, mas relatou que foi realizado um trabalho árduo das comissões e dos
vereadores, que modificaram as tantas falhas que existiam no projeto para que hoje



pudéssemos  estar  realizando  este  concurso.  Continuando  referiu-se  a  eleição  dos
conselheiros  tutelares  que  está  ocorrendo  no  Município,  no  qual  hoje  a  Prefeita
encaminhou projeto de prorrogação do mandato dos atuais conselheiros, a pedido do
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, porque das pessoas que
realizaram  a  prova  de  conhecimentos,  apenas  três  foram  aprovadas.  Segundo  a
Vereadora,  existe um desinteresse das pessoas em ser  conselheiro tutelar  devido à
questão salarial, e lembrou que fez um pedido de providências ao Executivo solicitando
a adequação do salário de conselheiro tutelar.  Disse que o salário dos conselheiros
tutelares  é  muito  baixo  frente  à  responsabilidade  e  a  importância  do  trabalho  que
realizam, que é tão, ou maior que a responsabilidade de um professor, de um médico, e
de um policial. E ao mesmo tempo assistimos entrar na Casa um projeto concedendo
uma  FG  que  poderia  muito  bem  ter  contemplado  um  aumento  salarial  para  os
conselheiros tutelares, e hoje poderíamos ter mais pessoas interessadas em trabalhar
na promoção e garantia dos direitos da criança e do adolescente. A Vereadora disse que
o FG que está sendo criado é para um diretor para o departamento de Assistência
Social, e que no seu entendimento não existe a necessidade deste projeto. Disse que
este projeto dá um FG no valor de mil e quinhentos reais para apenas um servidor, e
que foi elaborado desconsiderando um projeto existente que normatiza os FGs e seus
valores no quadro. Segundo a Vereadora infelizmente podemos ver o que realmente é
prioridade neste  governo,  pois  considera  que seria  importante  remunerar  melhor  os
conselheiros tutelares para que tivéssemos pessoas com vontade e disponibilidade para
se dedicarem ao atendimento da criança e do adolescente. Continuando referiu-se ao
Seminário  sobre  a  segurança  pública,  que  ocorreu  na  sexta-feira  na  Câmara  de
Vereadores, e tratou sobre o sistema de videomonitoramento. Segundo a Vereadora o
sistema precisa de alguns ajustes, assim como tudo que é novo e pioneiro. Salientou
que durante o  evento também foi  esclarecido sobre a  importância  da efetivação da
implantação dos gabinetes de gestão integrada nos municípios e de segurança pública.
Disse que Capivari do Sul aprovou esta lei no ano de dois mil e dez, mas até hoje não
está funcionando efetivamente. E enfatizou a importância da efetivação deste gabinete
no Município para o recebimento de recursos. Disse que infelizmente o evento não teve
um maior número de pessoas, mas lembrou que continua com o mesmo propósito, que
é  oferecer  as  oportunidades  para  que  as  pessoas  venham,  participem,  discutam  e
tomem conhecimento dos projetos existentes. Quanto a emenda popular lembrou que
temos dez dias praticamente para realizar todo o processo, e disse que até hoje não
sabe a data, mas a vereadora Elis já deve ter visto isto com a Prefeita. Salientou a
importância  da  realização desta  audiência  pública  que deve ser  feita  dentro  de  um
processo  com  ampla  divulgação.  Quanto  ao  projeto  do  idoso,  disse  que  esteve
participando de reunião com a Prefeita, juntamente com a associação dos aposentados,
que solicitou adequações no Conselho do Idoso, que segundo a Vereadora, foi criado
em legislaturas anteriores, e foi um projeto de iniciativa da vereadora Celi Bitencourt, e
finalizou dizendo ter certeza que todos os vereadores irão apoiar este projeto. A seguir o
vereador NILTON OSÓRIO iniciou relatando sobre as casa populares, e informou que já
foi assinado o contrato na última sexta-feira, e a empresa já está no município. Segundo
o Vereador,  a  empresa já  comprou todo  o  material  para  as  vinte  e  seis  casas,  na
Madecasa,  sendo que são vinte e seis  casas porque são os contratos que já estão
assinados. Disse que a empresa já pagou uma parte do material a vista e o restante
pagou  com cheques  parcelados.  Disse  que  é  uma firma  boa,  e  tem tudo para  ser
idônea.  Disse que a previsão de entrega das casas é  de no máximo cinco meses.
Informou ainda, que a Prefeita cedeu o espaço da lancheria de pedra, no Parque de
Eventos  para  os funcionários  que estão trabalhando na construção destas  casas,  e
esclareceu,  que durante o rodeio eles desocuparão o local  com antecedência,  e ao
término  retornarão  para  concluir  as  obras  o  mais  rápido  possível.  Continuando  o
vereador disse que o responsável da empresa parece que é o senhor Cristiano, e disse
que  hoje  a  empresa  vistoriou  todas  as  casas  iniciadas  e  os  terrenos  onde  serão



construídas as casas. Em um aparte, a vereadora ELENA FAMER disse que o recurso
do Governo Federal está disponível, mas uma parte a empresa anterior já gastou, e é
isso que precisamos rever como vai ser feito. Disse que os recursos do Governo Federal
existem, e já foi repassado no valor de noventa mil reais, e os recursos do Município, no
valor de trinta mil reais também já foi repassado à empresa anterior no mês de janeiro, e
o que questiona é  como vai  ser  acertada a  questão do  que já  foi  gasto  e  pago à
empresa  anterior.   Continuando  o  vereador  NILTON OSÓRIO disse  que  a  Prefeita
passou esta informação por telefone, e solicitou que repassasse aos vereadores. E o
que soube é que o empresário pagou o material do próprio bolso adiantado para reaver
depois.  Quanto  aos  detalhes,  disse  que  na  semana  que  vem  pode  trazer  maiores
informações.  Disse que a informação que tem é que o material  foi  pago a vista,  e
conforme o andamento das obras a empresa vai recebendo o restante. Disse que este
dinheiro é remanejado pela Crehnor, e esta empresa é do mesmo partido do Governo, e
disse que sabe que não tem nada a ver,  pois  o  dinheiro  também poderia  ser  para
qualquer outra empresa gerenciadora, independente de partido. A seguir a vereadora
ELIS BUENO iniciou cumprimentando e parabenizando os servidores do município que
trabalharam e se empenharam para que o concurso transcorresse da melhor  forma
possível. Quanto à audiência pública das emendas populares, disse que conversou com
a Prefeita, e esta marcou para o dia seis de dezembro, e solicitou que em reunião com a
vereadora  Elena  e  o  Presidente  da  Casa  possam  juntos  marcar  o  melhor  horário.
Continuando a vereadora disse que foi  procurada por  alunos da Escola  Arthur,  que
questionaram sobre a quadra coberta, no qual tanto buscou no ano passado junto ao
Governo anterior. Disse que a Governadora ao perder a eleição deixou a obra orçada e
licitada, e esta foi  parada em janeiro. Lembrou que há uns dois meses a vereadora
Elena trouxe a notícia de que havia sido desarquivada,  e que seria construída esta
quadra  após  suplementação de  dezessete  mil  reais.  Segundo a  Vereadora,  após  a
informação repassada pela vereadora Elena, procurou a Prefeita e questionou se ela
sabia de alguma coisa, e lá mesmo no Gabinete fizeram telefonemas e foi informado
que  esta  obra  está  na  COP 21  -  Coordenadorias  de  Obras  Públicas  do  Litoral  –
informação que foi dada pela secretária do senhor Juliano Kroetz, de que a empresa
que ganhou a licitação está  desistindo de realizar  a obra,  devido ao tempo que se
passou, e o valor está defasado, e que estão aguardando a oficialização da desistência
por  parte  da  empresa  para  que  o  Governo  possa  fazer  o  chamamento  público  da
segunda empresa colocada, ou nova licitação. Continuando a vereadora solicitou que a
vereadora Elena Famer ajude e auxilie nesta tarefa, já que tem mais acesso ao atual
Governo, e isso facilita bastante, e salientou que esta foi  uma luta muito grande da
Prefeita, dela, e da Governadora no ano passado, e que muito irá beneficiar os alunos, e
que seria muito bom que no ano que vem, quando os alunos retornarem das férias, que
as coisas já tivessem acontecido. Finalizou manifestando a sua alegria pelo nascimento
da Fernandinha Galimberti, que é filha de grandes amigos Fernando Galimbert e Letícia,
que trabalham na Secretaria de Obras do Estado, e desejou a eles muita força e muita
luz.  A  seguir  no  espaço  das  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS se  pronunciaram
respectivamente os vereadores SERAFIM DE LIMA, ELENA FAMER e ELIS BUENO
que solicitou o registro do seu pronunciamento. A vereadora ELIS BUENO disse que irá
se pronunciar também sobre o salário dos conselheiros para que não se misturem as
estações.  Disse  que também considera  que o  salário  do conselheiro  está  defasado
devido  à  responsabilidade  e  risco,  e  considera  que  deve  ser  reavaliado  em  outro
momento,  e  se  coloca à  disposição para  discutir  este  tema,  pois  considera que os
conselheiros  devem ser  bem remunerados.  Continuando  relatou  dois  episódios  que
presenciou  esta  semana  em  Porto  Alegre,  um  deles  foi  uma  manifestação  dos
professores que lutam por um salário justo, e no qual também trabalham com crianças e
adolescentes e que nunca são bem remunerados, pois estão sempre em luta. Disse que
ficou surpresa porque era uma loucura de tanta gente que tinha, e ficou meio abismada,
porque parece que deveriam, e acreditaram que seriam melhores remunerados neste



momento, e comparou com um fato que aconteceu há aproximadamente quatro meses,
da incessante luta da oposição para não deixar aprovar mais de quinhentos CCs no
Estado. E é aí que faz a comparação que a vereadora Elena fez, no momento em que a
Prefeita  manda  um  projeto  para  Casa  Legislativa  colocando  um  CC  e  deixando  o
Conselho Tutelar.  Diante  destes  fatos  apresentou um pensamento:  “Vai  entender  os
gestores? Suas idéias e suas ações? Pois só no momento em que agente almeja ser
tão  melhor,  só  momento  em  agente  sentar  na  cadeira  do  gestor,  pois  somente  lá
saberemos  se  agente  pode  ser  melhor  ou  não”  concluiu  a  Vereadora.  A seguir  o
PRESIDENTE alertou aos vereadores que temos apenas quatro sessões ordinárias até
o  final  do  ano,  e  temos  muito  trabalho  na  Casa,  temos  a  audiência  pública  da  lei
orçamentária,  da  emenda  popular,  eleição  e  posse  da  mesa  diretora  entre  outros.
Finalizando o vereador fez um breve relato sobre a reunião de segurança púbica e o
sistema videomonitoramento. A seguir o  PRESIDENTE declarou encerrada a presente
Sessão, e convocou os vereadores para a próxima Sessão Ordinária a ser realizada no
dia cinco de dezembro, às dezenove horas. E nada mais havendo a tratar, para que tudo
fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada.

       Vereador RODRIGO MAGNI                                Vereadora LILIA FRAGA
                    Presidente                         1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


